
  
 

  
 

 

ALLEGATO 3 – Incontri con Stakeholder identificati per il ruolo da loro svolto in istituzioni e 
agenzie nazionali e internazionali, anche con riferimento all’Assicurazione della Qualità 

ISTITUZIONE PERSONA INTERVISTATA DATA 

ERC (Past President) Prof. Jean Pierre Bourguinon 30/01/23 

MUR (ricerca, PON, PNRR) Dott. Fabrizio COBIS 31/01/23 

MUR (FFO e Ciclo Performance) Dott. Marcella Gargano ------ 

CRUI (Assistente - Segretario Generale) Prof. Vincenzo Nigro 08/02/23 

Coordinamento Nazionale Nucleo Valutazione Prof. Cristiano Volani 08/02/23 

Coordinamento Nazionale PQA Prof. Matteo Turri 30/01/23 

Progetto Best Practice (coordinatrice) Prof. Michela Arnaboldi 31/01/23 

FORTHEM Prof. Alexander Frame 22/02/23 

Regione Sicilia (Dirigente Generale) Dott. Giovanni Bologna 15/02/23 

Comune di Palermo (Sindaco) Prof. Roberto Lagalla 23/01/23 

Comune di Palermo (Assessore) Prof. Maurizio Carta 23/01/23 

Scuole (Delegato Scuole UNIPA) Prof. Claudio Fazio 30/01/23 

Spin-Off e TTO Prof. Pier Paolo Corso 31/01/23 

CINECA (fornitore UNIPA) Dott. Giacomo Scillia 08/02/23 

Bain Consulting & Co (Responsabile Ufficio 
selezioni e risorse umane) 

Dott.ssa Valentina Condosta 21/11/22 

BIP Consulting (CEO) Dott. Nino Lo Bianco 13/12/22 

OpenJob Metis Dott.ssa Elisa Fagotto 05/12/22 

 

Domande poste agli stakeholder: 

 Quali sono i mutamenti più rilevanti che ha notato nel recente passato (ultimi 2-3 anni) nel 
macro-ambiente in cui si collocano gli Atenei Italiani e internazionali (mondo del lavoro, 
mondo dell’Università, fondi per la ricerca, tecnologia)? 

 Quali sono i mutamenti che ritieni più probabili nell’immediato futuro (prossimi 2-3 anni) con 
riferimento al macro-ambiente delle nostre Università? 

 Quali sono le principali sfide per gli Atenei nei prossimi 2-3 anni? 

 Quali sono le principali funzioni di un Ateneo? 

 Quali sono, nella sua opinione, le attività chiave degli Atenei migliori oggi? 
 Ritiene che queste attività siano fondamentali anche per l’Ateneo di Palermo o che UniPa si 

debba differenziare in qualche modo? 

 Quali sono le competenze chiave che ritiene dovrebbero essere sviluppate dalle università 
oggi? 



  
 

  
 

 Quali aspetti ritiene dovrebbero essere presi principalmente in considerazione per valutare 
gli Atenei e la loro performance? 

 Tre aggettivi per descrivere UniPa 
 Cosa crede che UniPa dovrebbe assolutamente considerare come priorità strategica del 

proprio piano triennale? 
 Ci sono delle attività che la sua organizzazione potrebbe sviluppare nell’arco dei prossimi 

3-4 anni insieme all’Università di Palermo? 

  


